



EL OBRERO

Organo del Club Democrático Independiente

AÑO I

CHILLAN, DOMINGO, MARZO 2 DE 1879

NUM 1.

EL OBRERO

Sale a luz los domingos

CANDIDATOS DEL CLUB DEMOCRÁTICO INDEPENDIENTE PARA LAS PRÓXIMAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

Para Senador de la provincia, el señor

ANDRES SANHUEZA

PARA DIPUTADOS DEL DEPARTAMENTO, EL

Sr. AMBROSIO MONTT

Y EL

Sr. CORNELIO SAAVEDRA

CHILLAN, MARZO 2 DE 1879

PROSPECTO

Hace algun tiempo que, con asombro de los privilegiados de la fortuna, ha principiado a operarse en el seno de la clase obrera de Chillan un movimiento, un verdadero fenómeno de rejeneracion politica.

Esta nueva época, que debemos llamar de redencion, empezó a iniciarse de una manera lenta, pero entusiasta i firme, en las elecciones de diputados del año 1876.

La influencia de un hombre [B. Vicuña Mackenna] i la simpatía de un nombre [A. Nuñez] hicieron ese año que los obreros, divididos i dispersos, corrieran todos, casi a un mismo tiempo, a ponerse bajo el pendon precioso i sagrado de la union i la libertad.

Poco, muy poco, faltó para que el mas completo triunfo correspondiera a los ardorosos i levantados esfuerzos de las clases trabajadoras de Chillan. La intervencion gubernativa, con sus abusos i atropellos incalificables, arrebató a los obreros aquel año la justa i merecida victoria de sus nobles aspiraciones.

Pasaron las elecciones del 76, i el espíritu público, que animó en aquella época, digna de ser recordada con entusiasmo, a los artesanos de Chillan, pareció adormecerse i morir. Sucedia tan sólo lo primero. El patriotismo no había

muerto aun dentro de los pechos hidalgos i varoniles de los obreros de Chillan.—Estaba solamente dormido; no tardaría mucho tiempo en despertar mas enérgico i viril que nunca.

Sucede a veces, sucede casi siempre, que el agua mas diáfana i pura es aquella que logra abrirse paso al traves de la tierra i el lodo; así tambien las mas hermosas ideas, los mas elevados pensamientos, tienen frecuentemente su origen en las pasiones bastardas, en las intrigas menguadas de aquellos hombres que, arrojando lejos de sí su pundonor, cierran los oidos a los mandatos imperiosos de la conciencia, i pisotean su dignidad, a trueque de adquirirse la vil ganancia que apetece sus corazones estrechos i villanos.

Esto i no otro fué lo que motivó la asociacion politica de obreros, que el pueblo de Chillan vió formarse a fines de noviembre del 78. Aquella asociacion era un lazo indigno, teadido ruinemente a los artesanos honrados. Muchos de estos cayeron en él de buena fe; pero pronto, al conocer la trama vergonzosa de que eran víctimas, se arrepintieron de su primera injenua determinacion, i protestaron con enerjía, contra el pérfido engaño, hasta conseguir derribar lo que iba a servir de escala, para subir al poder, a los enemigos del pueblo i de la patria.

De aquí, de la justa i viva indignacion producida por este atentado contra la honradez i libertad de las clases obreras de Chillan, nació la idea pura i sin mengua de formar un Club de industriales, que, desprendiéndose de todo sentimiento innoble, levantara en alto sus sinceros principios de libertad, progreso i patriotismo, i proclamara desde luego, con entera franqueza e independencia, interpretando fielmente aquellos nobles principios, sus candidatos para senador i diputados.

Esta i trabajar por el bienestar político i social, intelectual i material de la clase industrial de Chillan son los dos altos fines del CLUB DEMOCRÁTICO INDEPENDIENTE.

Progreso i democracia, trabajo i libertad, honradez i patriotismo. Hé ahí las nobilísimas divisas que persigue i persiguirá siempre con ahínco el CLUB DEMOCRÁTICO INDEPENDIENTE.

El CLUB DEMOCRÁTICO necesitaba un órgano por medio del cual debía manifestar, con franca franqueza, como corresponde a hombres de honradez i de trabajo, sus ideas, sus fines, sus miras, sus sentimientos.

EL OBRERO viene a llenar oportunamente esta necesidad. Esa es su misión.

Los miembros obreros del CLUB DEMOCRÁTICO INDEPENDIENTE, compuesto tan solo de industriales independientes i honrados, i no de agentes i esbirros de la autoridad, van a dirigir la palabra por intermedio de EL OBRERO a sus compañeros de trabajo.

Que oigan, i se persuadirán de la bondad, sinceridad i justicia de su causa que es la del pueblo!

LA REDACCION.

El verdadero Club de Obreros

Es algo que no admite disputa que las mas sanas ideas, que los mas nobles pensamientos, encuentran en su camino obstáculos casi insuperables.

Es precisamente lo que ha sucedido con la fundacion del Club Democrático Independiente.

Se ha tenido que vencer, antes que él fuera hermosa realidad, resistencias, timideces, debilidades, odios, pasiones, intrigas, mezquindades.

I ello era natural.

Existen en Chillan individuos, círculos i autoridades, que mirando en menos, mas exacto, despreciando la felicidad de la nacion i del pueblo, no quieren otra cosa que alcanzar e: bienestar, la riqueza de su bolsillo, echando a la espalda todo elevado sentimiento de dignidad, democracia i patriotismo.

Los obreros de Chillan conocen bien cuales son esos individuos, estas autoridades, i esos círculos.